

Olimpiadas Especiales y VOSH/International: Atendiendo las necesidades visuales de las personas con discapacidad intelectual

"Déjenme ganar, pero si no puedo ganar, permítanme ser valiente en el intento." – Lema de Olimpiadas Especiales

Reflexiones del Presidente

Héctor Santiago

VOSH/Internacional se enorgullece de establecer un acuerdo histórico que permite a nuestro capítulo colaborar con las Olimpiadas Especiales (OE). Este acuerdo permitirá a los optometristas y estudiantes de la región colaborar con las organizaciones locales de Olimpiadas Especiales para atender a las personas con discapacidad intelectual.

El origen de las Olimpiadas Especiales.

Las Olimpiadas Especiales surgieron de la obra e inspiración de Eunice Kennedy Shriver, quien fundó el Campamento Shriver en 1962, un programa de verano que brindaba a niños con discapacidad intelectual la oportunidad de participar en actividades deportivas. La iniciativa permitió a los participantes expresar su excelencia, desafiando las percepciones de la discapacidad intelectual.

El éxito del Campamento Shriver impulsó la celebración de los Juegos Olímpicos Internacionales inaugurales en Chicago en 1968, con la participación de casi 1000 atletas de Estados Unidos y Canadá. Para la década de 1970, el movimiento se expandió a Europa y Asia. Una década después, la organización fue reconocida por el Comité Olímpico Internacional.

Programa Abriendo los Ojos (Opening Eyes)

Las Olimpiadas Especiales cuentan con el programa Atletas Saludables, con un componente Abriendo los Ojos, establecido en colaboración con la Fundación Internacional de Clubes de Leones. Este programa ha realizado más de 430,000 exámenes de la vista y distribuido más de 260,000 anteojos en todo el mundo. A nivel mundial, casi uno de cada cuatro participantes de las Olimpiadas Especiales nunca se ha realizado un examen de la vista, mientras que el 35% necesitó anteojos nuevos. Empresas como Saffilo proporcionan monturas, y la Fundación OneSightEssilor Luxottica proporciona lentes para anteojos. El generoso apoyo de la Fundación Golisano, Coopervision y la Fundación Optometry Giving Sight también respaldan el programa.

Memorando de Entendimiento entre VOSH International y Olimpiadas Especiales

Recientemente firmamos un Memorando de Entendimiento entre VOSH International y Olimpiadas Especiales Latinoamérica. El acuerdo permitirá a Olimpiadas Especiales brindar a los miembros de nuestros capítulos la educación y la capacitación necesarias para atender las necesidades visuales de las personas con discapacidad intelectual. Nuestros capítulos pueden participar en eventos de las Olimpiadas Especiales en toda la región. Los capítulos también colaborarán para crear conciencia sobre las necesidades de atención ocular de esta población.

VOSH/Internacional agradece al Dr. Gonzalo Larrabure, Director Latinoamericano de los Programas de Salud de Olimpiadas Especiales, por apoyar esta iniciativa de colaboración.

El futuro

Este acuerdo es el primer paso en nuestra relación con la organización de Olimpiadas Especiales. Su éxito nos permitirá extender el acuerdo a todas las regiones donde tenemos capítulos. VOSH/Internacional se mantiene fiel a su convicción de que las personas con discapacidad intelectual merecen también disfrutar de la libertad de ver.



La estudiante Génesis Domínguez, miembro del Capítulo SVOSH de la Universidad Interamericana de Puerto Rico, examina a un paciente durante el evento Abriendo Ojos de las Olimpiadas Especiales celebrado el 26 de abril de 2025.